

Marco Baños

Nació en Pachuca de Soto, Hidalgo. Tiene 55 años.

I. Estudios realizados:

Créditos concluidos del Doctorado en Derecho por la Facultad de Derecho de la UNAM, tesis en elaboración.

Tiene maestría en Políticas Públicas Comparadas y una Especialidad en Cultura de la Legalidad, ambas por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO).

Es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Azcapotzalco.

II. Trayectoria Laboral.

Fue Consejero Electoral del Instituto Nacional Electoral del 3 de abril de 2014 al 4 de abril de 2020.

Fue Consejero Presidente Provisional del IFE el mes de febrero de 2014.

Fue miembro fundador del Instituto Federal Electoral, donde se desempeñó como Consejero Electoral de 2008 a 2014; así como Director Ejecutivo del Servicio Profesional Electoral; Director del Secretariado; Director de Estadística y Documentación Electoral; y Subdirector de Coordinación Regional en la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral.

Ha participado en misiones de observación electoral en varios países de América Latina.

Fue asesor en la Comisión Ejecutiva de Negociación y Construcción de Acuerdos del H. Congreso de la Unión para la Reforma del Estado en 2007.

Colaboró como asesor en el Consejo de Información Pública del Distrito Federal en 2005.

En el ámbito privado ha sido consultor especializado en materia electoral en el despacho DEMOS S.C.

Fue Jefe del Departamento de Estudios Políticos en la Dirección General de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación entre 1989 y 1990.

Subdirector del Consejo de Recursos para la Atención de la Juventud (CREA) en la Delegación Cuauhtémoc, 1986 a 1987.

Su actividad electoral la ha combinado con otras actividades honorarias como haber participado como integrante del Consejo Editorial de "El Economista", donde igualmente fue articulista por varios años; y miembro del Consejo Editorial de la "Revista R", del diario "Reforma" en 2017.

III. Publicaciones y conferencias:

Cuenta con publicaciones en revistas especializadas, ha dictado múltiples conferencias en foros académicos y ha impartido cursos y diplomados en diversas instituciones de educación superior.

Ha publicado colaboraciones especiales en el *Diario Reforma, El Universal, Milenio, El Economista, El Sol de Hidalgo, así como en las revistas Zócalo, Emeequis, Etcétera, Voz y Voto y A-Z*, entre otras.

Es coautor del libro "Democracia en la Era Digital" publicado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, así como colaborador de diversas ediciones de los libros "Monitor Democrático", editadas por Porrúa, la Facultad de Derecho de la UNAM, la Universidad Carlos III de Madrid y COPUEX.

También es coautor, entre otros libros de:

"Instituto Federal Electoral, 20 años";

"Reforma Electoral 2007: sus efectos e implicaciones procedimentales";

"Transparencia Electoral e Historia: 1988-2008, avances y retrocesos"

Y en dos ediciones del "Tratado de Derecho Electoral comparado de América Latina", que coordina Dieter Nohlen.

IV. Distinciones obtenidas:

Primer lugar en los concursos nacionales de Ensayo Político organizado por el CREA en 1986 y el de Investigación convocado por la División de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Azcapotzalco en 1993.

V. Actividad académica:

Actualmente es profesor en las asignaturas:

Teoría de la Constitución en el Sistema a Distancia de la Facultad de Derecho de la UNAM;

Construcción de Acuerdos de la Licenciatura en Gobierno en la Universidad Panamericana, Campus Santa Fe.